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　日本の景気は昭和40年を底に、景気は上昇期に入り昭和45年夏までの
「いざなぎ景気」を謳歌した。昭和41年度から45年度までの経済成長の実
質成長率は年平均11.6％に達した。GDPが世界第二位となり、この頃から
「経済大国日本」と云われるようになった。特に固定相場制に守られた輸出
が好調で、設備投資・個人消費ともに日本経済は急成長していった。
　一方、ニクソンショック・オイルショック・狂乱物価などの洗礼も受けたもの
の、毎年大幅なベースアップが続き、国民全員が中産階級と言われ、技術立国
日本は、世界をリードするまでになった。
　それがどうしたことだろう！デジタル化は遅れ、危機への対応力がなく、
ジェンダー世界120位。その上、このコロナへの対応。対策は後手、ワクチン接
種も問題山積。ウイルスに対する危機意識がなさすぎる。国民の命を守ると
いう気概や使命感が、国のリーダーから伝わってこない。危機感のなさはマス
コミも同じだ。この危機を乗り切る為に何をすべきか！という提案がまるでな
い。緊急事態宣言下なのに、国民の気持ちに響くような熱い語りかけもない。
店がつぶれ、失業者が急増し、死者まで出ているのに政治家の動きは鈍い。
あまりの無策に唖然とする。いつからこんな日本になったのか！落ちぶれた日
本を見ているのが辛い。この国を皆の力で今一度蘇らしたいものだ。　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　HKひでと
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私の今日この頃

　琵琶湖を見下ろすようにそびえる打見山と蓬莱山の間に、
ゆったりと広がるのがびわ湖バレイ。このリゾートを、二つ
の山頂エリアで楽しめるのが 「びわ湖テラス」です。打見山
の山頂に広がる「The Main」。蓬莱山の山頂で静かにくつ
ろげる「Café 360」。それぞれの個性的なテラスから、圧
倒的なスケールと迫力を誇る琵琶湖を一望することができ
ます。この二つのテラスはリフトで行き来できます。

　標高は1,100ｍ程ありますので、山麓とは５℃～７℃ほどの
気温差があり、夏でも大変涼しく過ごせます。びわ湖テラス
がある山頂へは、全面ガラス張りのロープウェイで・・・。

津垣直彦 さん（No.1455）

多くの方々との親交を深め
　趣味の写真と模型作りを
　　楽しんでいます

・電車　JR 湖西線 滋賀駅下車 ､ バスでロープウェイ乗り
　　　　場迄（約 15 分）ロープウェイで山頂へ（約 5 分）
・車　　 琵琶湖西縦貫道路 志賀 IC 下車、
　　　　琵琶湖テラス駐車場へ（約 10 分）

● アクセス

　現役時は多くの業務を担当された事もあり、
現在５つの「職場OB会」に参加され親交を深め
楽しむ傍ら、趣味の写真では永年の経験を活か
し、愛用のソニーカメラで「SSフォトクラブ」「ソ
ニーモデル撮影会」等で作品作りに熱中。他に
模型作りでも楽しんでおられ、現在製作中の「ブ
ルートレイン」は２年掛りの大作のようです。

● シャープ社友会事務局からのお知らせ
● 支部活動の紹介　中部支部
● 同好会と楽しい仲間たち
                         「SSフォトクラブ」
                         「詩吟同好会」
● お勧めします「この商品」
● 私の近況短信/新入会員の紹介等
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● 社  友  会  会  報 ●（2）第 138 号 2021 年（令和 3 年）7 月1日

１自粛、行動制限が始まりましたので、絆を繋ぐ情
報発信、情報交流だけは減少させないよう担当メ
ンバーにご協力をお願い致しました。

事務所閉鎖の中、編集委員の皆様のご努力で「会報ゆ
う」や「シャープ通信」の隔月発行を継続し、又、年末には

２マスクの斡旋もコロナ禍であればとの活動でした。会社の方針として多
くの受注があるなか、マスク販売については、従業員等を優遇すことを
超えて、先ずは社会に貢献するということを第一義に取り組んでいる中

で、既にマスクが市場に潤沢に出回り出した頃の斡旋となりましたが、1,000名
強の会員の方々から申し込みを頂き、実施して良かったと思っています。
　社友会会員で良かったという活動は一つでも多く取り組みたいと思っており、
皆さまからもアイデアを頂ければ幸甚です。

３役員会議がリモート会議（ビデオ会議）になりました。最初は不慣れで
進め方も分からなかったのですが、電話やメールよりもより身近に情報
交流が出来ることを実感しました。同好会でもうまく利用しているとこ

ろもあります。カルチャー教室、健康セミナー、各種相談会等をリモート会議方
式で開催すれば、遠距離移動も時間ロスもないと思いますので、開催を検討して
参ります。平常が戻れば、全ての行事が再開できますが、もう少し時間がかかるよ
うに思います。
　私事となりますがコロナ禍で後期高齢者の仲間入りを果たしました。そこで裏
山である183mの保久良山登りや素振りなど体力維持に努めております。
　是非皆様も健康に留意され再開後の社友会活動に積極的にご参加賜りますよ
うお願い申し上げます。　　　　　　　　　　社友会本部事務局　松田英明　

シャープ社友会事務局からのお知らせ

　社友会行事は2020年1月27日道頓堀ホテルにて開催した「新春懇談会」から殆んど中止が続い
ています。当時、上海で新型ウイルス感染症が発症したとのニュースは聞いていましたが、約10年前
のSARSと同じで、それほど深刻に考えていませんでしたが、それから既に1年半が過ぎても全く終息
に向かっていません。結果、2年連続で社友会本部総会開催を中止し、議案書確認とせざるを得なく
なったことは誠に残念です。

コロナ禍、社友会としての取り組み

「40周年記念誌」発行を実現頂きました。またHPなどに
色々な情報を投稿頂きました。昔の仲間の情報に触れるこ
とは同窓会の原点であります。是非、HP、会報などに投稿
頂きますようお願い申し上げますと共に情報交流は積極的
に進めてまいります。
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　中部支部も昨年に引続き新型コロナウィルス感染防
止対応として、同好会活動を始め全ての活動を自粛休
会しております。5 月には愛知県に「緊急事態宣言」
が発令され、加えて三重・岐阜・石川・3 県に「まん延
防止等重点措置」が追加されるなど、活動阻害の大き
な要因となっており、只々早期収束を願うばかりです。
こう云った状況下で会員の皆様には 3 密を避け、手洗
い・マスク着用を実行し不要不急の外出は控え、ご自
身や大切な人の命と健康を守るため「持ち込まない・
広げない」の対策の徹底をお願いしております。

　コロナ禍の状況下で感染防止を考え、屋外活動を重
点に取組んでいます。地域子ども会のサークル活動として
「農園講座」を3年前にスタートし、子ども達と地域の絆を
深めています。本年度は地元自治会の協力を得て借用土地
を120坪に拡大し、昨年秋より種々準備を行ってまいりま
した。

　岐阜県防災月の９月２６日に、土曜笑楽行（どようしょう
がっこう）主催で体験訓練を行いました。
　災害はいつ発生するかわからない。
子ども達に「自分の命は自分で守る」という事を知っても
らう為に、小学高学年を対象に防災士が協力し、電気・ガ
ス・水道が停止した事を想定し、慌てずに行動が出来るよ
うな体験訓練を行いました。
　・足下保護のための新聞紙でスリッパ作り
　・トイレが使用できない時の凝固剤での使用体験
　・カセットコンロで冷蔵庫内の野菜・米で食べ物作り
　3密を避け、３班に分け、凝固剤を使用したトイレ体験は
保護者を含め人気でした。有事の際、慌てずに行動できる
よう「備えあれば怖くない」と保護者を含め参加者の防災
意識の啓蒙が図れ、非常持ち出し袋の中身の内容と必要
性を理解できたと感じました。

令和３年度計画

中部支部活動の紹介

支部長　小 川   貢
報告者　内 保 武 次

コロナ禍との闘い
　「持ち込まない
　　　　広げない」

地域農園講座の取組

地域災害対応訓練

感謝を込めてイルミネーションの作成

準　備 土地の開墾、雑草処理、畑作り
３・４月 春・夏野菜種まき、植え付け
４　月 新タマネギ・サヤエンドウ・春野菜収穫
５　月 イチゴ収穫、サツマイモ植え付け、夏野菜植え付け

６　月 春ジャガイモ、タマネギ収穫
6/19ジャガイモ収穫祭（子ども会250名参加）
・夏野菜　39品種植え付け

※ 春・夏・秋野菜の収穫をその都度実施しました

 ５   月   9日 ～ 29日　イチゴ、サヤエンドウ収穫
  6　月 15日 ジャガイモ、春野菜収穫

27日 ジャガイモ収穫祭（子ども会200名）
  8　月 29日 秋ジャガイモ植え付け、夏野菜収穫
  9　月    5日 しめ縄用青田刈り（農家の協力）
10    月 25日 サツマイモ収穫
12    月 12日 ジャガイモ・冬野菜収穫・しめ縄作り

◎昨年の収穫イベント

　コロナ禍でも、医療機関の方々は自宅に戻れず連日新型
コロナウイルスと戦って命を守ってくれています。感謝の気
持ちを込めて、イルミネーションを作成する事としました。
3密回避でパーツの作成は、自宅で行いコミュニティセン
ターに持込み、加工作業を致しました。
　通学路である地域コミュニティセンターの壁面に設置
し、宣言解除まで点灯しました。
　　　　「ありがとう ♥︎ 医療従事者のみなさま」

ジャガイモ収穫祭国宝 犬山城
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個人の同好会との繋がり・楽しさ・ 
面白さを紹介します。私と同好会の楽しい仲間たち

★ 今はデジカメで軽快に
　昔は、写真と言えば「写真道楽」と言われ、現像、フ
イルム代と高くつくものでしたが、デジタルカメラになり
「ＳＤカード」一枚で、不要な写真は削除できますし、

★ コロナ禍の中で
　コロナ禍で、昨年から今年にかけ、同好会活動は、中
断致しておりますが、家での草花のマクロ撮影など、外
出しないで楽しむ事もできます。
　いずれにしましてもコロナは、必ず終息します。社友会
の皆様、歳をとっても気楽に楽しめる当「ＳＳフォトクラ
ブ」への入会をお待ち致しております。

★ 私と「ＳＳフォトクラブ」の出会い
　2002年9月に定年を迎え、その後しばらく、当時の
SBC（シャープビジネスコンピューター）にお世話にな
りました。66歳で完全に仕事を終わり、その後、何をす
るでもなく日 を々過ごしていました。
　70歳を迎えた時に、ゴルフ、麻雀や家庭菜園での野
菜つくりだけでなく、歳をとってもやれる趣味はないか
と考え、「70歳の手習い」で、町の写真クラブに入り活
動をしていましたが、当時の先生のトリミング（画面の
切り取り）主体の指導に飽き足らなさを覚えていた時、
たまたま社友会「SSフォトクラブ」の定期撮影会の案内
があり、テスト的に参加させて頂きましたところ、現役
時代の諸先輩が多数おられ、その場で入会を致しました。

★ 活動内容
　毎月一回例会がり、各人のデジタルカメラで撮影した
写真を持ち寄り、写真家の中井先生のご指導を受けな
がら、技術の向上を目指し楽しんでおります。
　定期的な近郊の一日撮影会、年一回の泊まり込み撮
影会、写真展等を行っており、特に私の初めての泊まり
込み撮影会は、信州木曽路で、お天気も良く思い出深
いものでした。

SSフォトクラブ

佐 藤 俊 英 さん 
  （No. 2757）

古刹彩秋 談山神社

手軽で安く楽しむことができます。
　スマホの普及で、写真もより手軽なものになってきま
したが、スマホは「記録に残す」、デジカメは「こだわり
の一枚を撮る」、と使い分けて「光と影」のこだわりを
楽しむ事が出来ます。

御嶽山 九蔵峠にて



●  社  友  会  会  報  ●

同好会活動に参加して生活に変化を付けては如何ですか・・・
いつでも体験見学ができますので、社友会事務局までお問い合わせください。TEL 06 ー 6794 ー 8850

（5）第 138 号 2021 年（令和 3 年）7 月1日

詩吟同好会

　新型コロナウイルスの影響で、昨年3月より開店休業
です。早く収束して思い切り声を出したいものです。
　声を出す、大声で。これは非常に健康に良いとされて
います。俳句で、1分以内。絶句・和歌・俳諧歌で、2分
以内。律詩・近代詩・俳諧紀行文で、2分以上。
　この短い時間で、姿勢をただして声を出す。これを4
～5回行うことで、健康を維持することができます。

　今回は、同好会のメンバーのプロフィールを紹介
させていただきます。
　「氏名、会員番号、流派、吟歴、詩吟との出会い、
同好会ヘ一言、他の同好会」等の順です。

坂 東 俊 介    No.2256 
　流派は元岳玲会 吟歴50年以上。入社後詩吟クラ
ブに入会。コロナ禍で、声だしできず、此の際・・・。
他に将棋同好会。
庄 野 敬 三      No.3351 
　流派は現岳玲会。吟歴15年。20代に3年ほど詩吟
をするが辞め、定年後、木村氏に誘われ入会。
コロナで声出し出来ず。他にカラオケ同好会。

南 　      修   No.5420
　流派は元岳玲会、元関西吟詩文化協会。吟歴25
年。詩の簡潔明瞭な文体と、格調高い朗 と々した詩
吟の吟詠に感銘し、入社後詩吟クラブに入会。
　転勤後、関西吟詩文化協会へ。定年後、社友会
会報「ゆう」で当同好会を知り、3年前に入会。
年1回位は、史跡を訪れて、吟詠をして見たいです。
吉 長 　広   No.6401
　流派は現関心流。吟歴47年（途中30年休み）。
父が詩吟をしていた。大学に詩吟部があり入部、入
社後、同じ流派を続けるが、支部がなくなり、会報を
見て、3年前に当同好会に入会。もう少しメンバーが
増えれば良いのにと思っています。
他にゴルフ同好会。
辻 野 功 一    No.4071 （現同好会世話人代表）
　流派は現岳玲会。吟歴50年以上。入社後、先輩
の送別会で詩吟を聞く。寮にクラブがあり入会、現
在に至る。

木 村 親 里   No.631 （同好会の生みの親）
　流派は元日本詩吟学院認可・岳玲会。吟歴60年
以上。金沢支店在任時、詩吟に出会い、本社転勤
後早川特選工場で本格的に練習。本社田辺詩吟ク
ラブに入会。退職後社友会詩吟同好会を創部。経
験のあるなしにかかわらず、幅広く皆が楽しめる同
好会でありたい。他に写真（SSフォトクラブ）とカラ
オケ同好会。
松 田 純 一   No.928 
流派は元岳玲会。吟歴15年。15年前木村氏の紹
介で同好会に入会。「俳諧紀行文 奥の細道」の序
章から、日光、松島、平泉、立石寺、金沢等に絞って
「芭蕉」の吟詠を研究中です。コロナが収束するま
で、残念ながら中止せざるを得ない。詩吟は身心の
鍛錬に最適で、長寿の秘策の－つであることを体感
しています。他にカラオケ同好会。

辻 野 功 一 さん 
  （No. 4071）

育徳園 訪問

社友会新春懇談 会

岳玲会 大阪地区 新春吟道大会

詩吟同好会メンバーの紹介です

庄
野

坂
東

木
村

松
田

吉
長 南 辻

野
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あの人は今 ･･･ 会員の皆様からお寄せ頂いた個人の近況をご紹介します。
（メールでの近況短信は随時受付中。投稿をお待ちしております。）　　私の近況短信

 事務局メールアドレス  ：  shayuhmb@kcn.jp
　　　　　TEL 06（6794）8850

公 平や 平 等 は 難しい ……

♣コロナ対策の切り札となるワクチンでは予約の電話
やネットが一向に繋がらない事態が発生しました。
♦コネや権威で先に済ませようとする人が居たり情報
格差による“早い者勝ち”の悲喜劇があった様です。
♥一方、殆んど家から出ず蟄居している年寄りが働き
盛りの方を差し置いてワクチンの恩恵を受けるのは心
苦しいと話す高齢者もおられました。 

♠次号より掲載者の公平を期す為、｢ 私の近況短信 ｣
へは現在の寄稿方式にメール投稿方式を加えました。
｢ゆう｣ 編集室宛 下記アドレスに発信をお願いします。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（Ｉ. Ｒ）

槇塚 隆一さん (3003)

　午前中は家庭菜園やジム、昼からはパソコンで過ごしま
す。近所の人との囲碁、ゴルフや家族旅行などは
自粛中です。祝日は娘たちとのひと時を楽しん
でいます。
 又、お寺の仕事を引き受け勉強になる
経験を得ています。

森 忠郎さん (2582)

　コロナ対策では｢３密は禁｣とされており、これを徹底す
れば巣ごもり生活となり､心身の健康維持は至難。
　体は｢ゆう｣に紹介のスクワット等でカバー
できても、心の健康は人とのコミュニケー
ションが必須｡通信ですが俳句の会 
等は貴重な場です。

奥野 勝さん (2970)

　４月で77歳です。毎日株価の上下に四喜
八憂、庭の手入れ、晴れの日は観光地や
乗り物で登れる山、地方の城、史跡、
神社へと出歩いています。
　最近は阪神の進撃に拍手、百均のナン
プレ名人編（数独）に四苦八苦です。

末竹 守さん (6455)

　今年喜寿です。10年前 大阪府より生まれ
故郷の香川県に転居し懐かしい故郷の
風景､志度寺､田和神社、学校校舎、
五剣山 等 ｡々 5年前に血液リンパ腫（癌）
で入院治療一年半行い現在は小康で普通
の生活中です｡今は健康維持で毎日7千歩
を歩き元気で頑張っています。

中澤 昇さん （2544）

　身体面は毎日80分程度のウォーキング､頭の方は13年間
の地域福祉活動､直近の４年間は地区50名の委員と共に
精力的に取り組んでいます。又､趣味の方は
エンゼルスの大谷選手と阪神の佐藤選手
に大声援を送っていると一日が終わって
います。

山村 敏信さん (5456)

　退職後7年近く散歩程度だったが､3年余り前に興味も
知識も無かった野菜作りに強引に誘われ､
何故かドハマりし約30坪で年間30種以上を
栽培しています。
　畑で１人過ごしていれば､マスク無しで
も３密の心配は無しです。

澤井 功雄さん (5444)

　５月で70歳になりました。コロナ禍で飲み会や旅行には
行けない状況ですが､道楽半分での各種野菜や果樹の栽
培と地元シルバー人材センターの非常勤職
員や、お寺の役員等も続けており､ノンビ
リとは出来ない日々ですが､元気で過ご
しています。

阪 正比古さん (5783)

　今年4月に古希を迎えましたが、現在もＩＴ系中小企業
で営業部長として働いています。
　月2回ほど金曜日に休みを取りゴルフ、
冬にはスキーを楽しんでいます。ワクチン
接種が進み、同期との旅行や飲み友達と
のカラオケの復活を願っています。

編集室から

所　属 会員番号 お　名　前 年齢 ご　逝　去　日
本 部 3504 竹 田  新 作 74 2020年  6月22日
本 部 712 西　   哲 世 85 2020年12月26日
本 部 686 岸   　達 也 86 2021年  2月19日
本 部 1129 上 田  泰 夫 83 2021年  4月17日
本 部 3450  米 田  照 正 79 2021年  4月17日
栃 木 1603 高 萩  紘 二 81 2021年  4月30日
本 部 2289 羽 鳥  繁 樹 79 2021年  5月14日
栃 木 2575 高 野  久 雄 78 2021年  5月18日  
東 京 3648 白 浜  康 夫 74 2021年  5月28日
本 部 623 山 中  隆 男 85 2021年  5月29日

2021年 4月～5月

2021年～6月

所  属 会員番号 お  名  前 所   属 会員番号 お  名  前
中 部 7118 伊 藤  寛 人 東 京 7123 小 泉  源 裕
中 部 7119 村 谷  伸 幸 広 島 7124 江 戸  研 治
中 部 7120 髙 木  良 典 本 部 7125 瀬 川  一 雅
東 北 7121 安 倍  和 人 本 部 7126 古 橋  憲 治
東 京 7122 田 村  耕 一 本 部 7127 川 手  昌 浩

ご冥福をお祈りします
＊届出の遅れた方

＊

＊

＊
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津 垣 直 彦 さん　（No. 1455）

多くの方々との親交を深め
　趣味の写真と模型作りを
　　　　　　楽しんでいます

　父の趣味が写真で、小学生の頃から現像・焼付を手伝って
いて自然と趣味の一つになっていました。
　ミノルタ二眼レフが我家にあった事もあり、ミノルタフアン
になっていました。後にミノルタとソニーのカメラ技術部門が合
併、一眼レフの「フルサイズミラーレス」や瞳焦点ＡＦをいち早
く開発した事もあり、ソニーカメラの愛用者になっています。
　撮影の方は（旧電化）事業部長室に在籍時は、方針発表会
等の会場での撮影や、リクリエーションでの記念写真を担当し
ていました。
　また、旧電化写真クラブ「紫光会」に参加。定年後は協力会
社に約15年お世話になった後、2015年秋にSSフォトクラブに
入会、会員の皆様にご指導して頂きながら切磋琢磨して現在
に至っています。又、ソニーの撮影会にも参加、写真ライフを楽
しんでいます。

　模型作りも小さい頃か
らの趣味の一つでした。
定年退職後は多くの模
型を作っています。主に
部品がセットになったも
の（例えば週刊誌のデア
ゴステーニ社やアシェッ
ト社の部品がセットに
なったもの）等を購入して組立てを楽しんでいます。
　作品は蒸気機関車・帆船・戦艦大和・客船・鉄道ジオラマ・
安土城・金閣寺・ロボットのロビ・鉄腕アトム等々多岐に亘り十
数個を製作し、今はアシェット社の「ブルートレイン」を2020年
9月より製作中で、完成は120号週ですので2022年末頃になり
ます。完成品は元の子供部屋に棚を入れて一部の模型を整理
しています。
　模型作りは「ボケ防止」と共に、完成迄の日程を目標管理の
一つとして日々 楽しんでいます。

　在職中は多くの業務を担当させて頂いた為、「二水会」
「リビングOB会」「機械計算課同窓会」「冷蔵・ワークトッ
プ会」「冷蔵・生産技術部OB会」の5つのOB会に参加
し活動しています。現在は新型コロナウイルス禍の為に、
2020年3月頃から全活動が休会していますが、それぞれの
会には特徴があります。
　主に「近隣の観光地を散策した後の懇親会」や「参加の
皆さんと近況報告など懇談を中心に楽しむ会」「スナック
を借り切ってのカラオケと懇談を楽しむ会」等で、各々年1
回から3回開催し親交を深めています。
　中でも「二水会」は、山下信夫（元取締役）さんを顧問
に、デザイン部門を中心に、関連の技術部門・間接部門の
メンバーで親交のあった約28人で構成されており、1995
年7月に第１回目を開催して以来、2019年11月に82回目迄
有意義で楽しい会を開催しています。
　又、リビングOB会は電化リビング事業推進部の定年退
職者を中心に2002年2月に12名で第1回を開催し、以降
2019年12月に第36回目迄を開催致しました。尚、現在の
会員は25名です。

ソニーモデル撮影会

作品展示部屋

多くのOBの方との親交を深めて・・・ 写真撮りを楽しく・・・

模型作りも楽しい・・・

最近作：木製蒸気機関車

リビングOB会  淡路屋別館

二水会  日銀大阪支店見学


